

de relaciones diplomáticas entre Costa Rica y Japón

La Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) se honra en reconocer el valioso respaldo del Gobierno de Japón en el desarrollo de iniciativas que promueven la gestión sostenible del sector forestal productivo y el uso responsable de la madera en Costa Rica. La cooperación japonesa ha sido fundamental para fortalecer proyectos que buscan impulsar la innovación, la capacitación y el crecimiento de la industria forestal, alineados con los principios de sostenibilidad y desarrollo económico.

Esta colaboración ha permitido avanzar en la adopción de tecnologías limpias, la mejora en la eficiencia de los procesos productivos y el acceso a nuevos mercados que favorecen el crecimiento del sector.



En el marco de la conmemoración de los 90 años de relaciones diplomáticas entre Costa Rica y Japón, es importante destacar la visión compartida de ambos países en la promoción de una economía basada en el aprovechamiento sostenible de los recursos naturales.

La sinergia entre la Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) y el Gobierno de Japón ha permitido consolidar estrategias orientadas a mejorar la competitividad del sector, impulsar el manejo del bosque secundario y promover el diseño y manufactura de productos maderables con altos estándares de calidad y responsabilidad ambiental.

La inversión japonesa en el país y su participación en la cooperación técnica han sido clave, por ello es para nosotros un honor contar con este apoyo para el desarrollo de un nuevo proyecto que busca el fortalecimiento de la cadena de valor de la madera.

Este aniversario es una ocasión propicia para reafirmar el compromiso de seguir trabajando en conjunto hacia un futuro donde el sector forestal productivo sea un pilar de la economía costarricense, bajo un enfoque de sostenibilidad y valor agregado.

La Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) expresa su gratitud al Gobierno de Japón por su continuo respaldo y espera seguir fortaleciendo esta relación en beneficio del desarrollo del sector y del país en su conjunto.

Congreso del Día Nacional de la Empresa Privada: Innovación y Productividad para el Desarrollo Sostenible

La Cámara Forestal Madera e Industria (CFMI) participó en el Congreso del Día Nacional de la Empresa Privada, organizado por la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (UCCAEP), donde se discutieron estrategias clave para fortalecer la productividad y acelerar el crecimiento económico del país. El evento contó con la participación de la Segunda Vicepresidenta de la República la señora Mary Munive Angermüller.

El evento se llevó a cabo en el marco de la **Declaración del Día** Nacional de la Empresa Privada y de la Persona Empresaria Ley N° 10482, del cual no omitimos resaltar el Artículo 3:

ARTÍCULO 3- Celebración e inclusión. El Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC) promoverá la realización de actividades locales y nacionales de celebración y reconocimiento del Día Nacional de la Empresa Privada y de la Persona Empresaria. Por otro lado, las instituciones del Estado tendrán que informar la realización, al Ministerio de Economía Industria y Comercio, de las actividades relacionadas con la conmemoración de este día. Las municipalidades estarán facultadas, en el marco de sus competencias, a colaborar y asignar recursos a dichas actividades. Además, el Ministerio de Educación Pública (MEP) motivará la inclusión de actividades conmemorativas y académicas en los centros educativos para la celebración de este día, con el fin de incentivar una cultura empresarial y de emprendimiento entre las personas estudiantes.





Durante esta actividad se destacaron estudios como el de McKinsey & Company, que evidencian que en los últimos 25 años la productividad laboral por persona se ha multiplicado por seis, alcanzando los \$41.000, lo que subraya la importancia de invertir en productividad para mejorar la competitividad de los sectores productivos, incluido el forestal.

Uno de los temas centrales fue el Índice de Complejidad Económica, que evidencia cómo la diversificación y sofisticación productiva impulsan el crecimiento del PIB. En este sentido, se enfatizó en la necesidad de potenciar la inversión en la industria, incorporando normas de calidad como las ISO, promoviendo la innovación regulatoria y fomentando la economía circular. Durante el panel "La democracia como motor de estabilidad y crecimiento para el sector empresarial", la Presidenta del Tribunal Supremo de Elecciones (TSE) resaltó la importancia del Estado de derecho, la libertad económica y la transparencia como pilares esenciales para la confianza empresarial y la atracción de inversiones.

Asimismo, el panel "Gobernanza y sus implicaciones en la competitividad del sector privado" abordó la necesidad de mejorar la eficiencia institucional mediante herramientas de gobierno digital, la promoción de inversión fuera de la Gran Área Metropolitana (GAM) y el desarrollo de talento humano alineado con la Industria 5.0. Las representantes de PROCOMER evidenciaron el impacto de la capacitación del capital humano y la reducción de costos en la atracción de empresas, mientras que Sergio Capo, de la CIC, expresó su preocupación por temas críticos como educación, energía, legalidad y el marco regulatorio.

La participación de la CFMI en este congreso reafirma nuestro compromiso con el desarrollo de un sector forestal más productivo, sostenible y alineado con las nuevas dinámicas económicas y tecnológicas del país. Celebramos a cada una de las empresas que integran nuestra organización y suman al desarrollo del sector y el país.



Visión Forestal: Estrategia y Empresarialidad para un Futuro Sostenible

El próximo 6 de marzo del 2025 desarrollaremos el evento Visión Forestal: Estrategia y Empresarialidad para un Futuro Sostenible, el cual será un espacio divulgativo del proyecto "Fortalecimiento de la cadena de valor del sector forestal a través del manejo y aprovechamiento sostenible de los bosques en Costa Rica" que será desarrollado por la Cámara Forestal Madera e Industria de Costa Rica (CFMI) con apoyo del Ministerio de Ambiente y Energía (MINAE) y Fondo Nacional de Financiamiento Forestal (FONAFIFO), por medio de la Organización Internacional de Maderas Tropicales (ITTO), con el financiamiento del Gobierno de Japón.

En este día tendremos un foro con expertos en materia empresarial y comercial, de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones del Sector Empresarial Privado (UCCAEP), el Ministerio de Economía, Industria y Comercio (MEIC) y nuestra organización.

Esta actividad se desarrollará el día 06 de marzo de 2:30 pm a 5:00 pm en el auditorio Cora Ferro Calabrese, campus Higuerón de la Universidad Nacional, en San Pablo, Heredia. Si tiene interés en asistir puede comunicarse con la señorita Natalia Chacón al correo info@camaraforestal.org o al teléfono 8485-1212.





ASOCIACIÓN CÁMARA FORESTAL, MADERA & INDUSTRIA DE COSTA RICA

Organización que representa a todos los sectores participantes en la cadena de valor de la madera

San José, 18 de febrero de 2025

PE-CFMI-OFIC-02-2025

Señor

Néstor Baltodano Vargas

Embajador de Costa Rica en la India

Estimado Señor Baltodano,

La Cámara Forestal Madera e Industria expresa su más sincero agradecimiento por su invaluable aporte como miembro de nuestra Junta Directiva y por su liderazgo ejemplar durante su periodo como presidente. Su compromiso y visión han sido fundamentales para el crecimiento y fortalecimiento de nuestro sector.

Queremos aprovechar esta ocasión para felicitarlo calurosamente por su reciente nombramiento como Embajador de Costa Rica en la India. Nos llena de orgullo ver cómo su trayectoria continúa abriendo nuevas puertas para nuestro país.

Le deseamos el mayor de los éxitos en este nuevo reto diplomático, seguros de que representará a Costa Rica con la misma dedicación y excelencia que siempre lo ha caracterizado.

Reciba un cordial saludo,

Atentamente,

Jaime Sotela Montero, presidente

Cámara Forestal Madera e Industria de Costa Rica (CFMI)